

## LES RELATIONS ÉCONOMIQUES DU CANADA AVEC LES PAYS NORDIQUES

### PRÉCIS D'INFORMATION DE LA PRESSE

Les cinq pays qui composent le groupe des pays nordiques -- le Danemark, la Finlande, l'Islande, la Norvège et la Suède -- ont une population totale de 23 millions d'habitants. Ces pays ont nombre de politiques et d'aspirations communes. Ils ont conclu des accords de coopération dans les domaines économique, législatif, social et culturel ainsi qu'en ce qui touche la protection de l'environnement, les communications, les transports, l'industrie et l'énergie.

Leurs échanges réciproques se sont considérablement accrus depuis l'établissement de l'Association européenne de libre-échange (AELE) dans les années 1960. Ces dernières années, on s'est attaché prioritairement à faire de la région nordique un grand marché "intérieur" en identifiant et en éliminant les obstacles à la coopération commerciale. Mais la plus large part du commerce des pays nordiques continue à se faire avec les membres de la Communauté européenne. Par conséquent, il est important pour les pays nordiques de décider de la position qu'ils doivent adopter individuellement et collectivement sur l'achèvement du Marché européen unique d'ici à 1992.

#### Le Canada et les pays nordiques

Les pays nordiques autant que le Canada offrent un accès privilégié à des marchés bien plus vastes. Si le Canada peut donner accès au grand marché nord-américain par le biais de son Accord de libre-échange avec les États-Unis, la région nordique offre - avantage particulièrement intéressant - un accès privilégié au grand marché européen. Quatre des pays nordiques sont membres de l'AELE, et le Danemark est membre de la CE. De plus, la Finlande a des accords de commerce avec le Conseil d'assistance économique mutuelle (CAEM) et un accord bilatéral avec l'URSS.

Notre commerce avec les pays nordiques a toujours avantage ces derniers. En 1988, le Canada a exporté pour quelque 1,1 milliard de dollars dans les pays nordiques et en a importé pour environ 2,04 milliards de dollars. Parmi les pays nordiques, la Norvège est notre plus important débouché alors que la Suède est notre principale source d'importations.

Les courants financiers nous sont beaucoup plus favorables étant donné le fort degré général d'internationalisation des entreprises des pays nordiques. Plusieurs sociétés de ces pays gèrent des usines ou des coentreprises au Canada alors que peu de sociétés canadiennes ont investi en Scandinavie. Mais il existe de nombreuses possibilités de coopération sous forme de représentation, de distribution, de coentreprises, de transfert de technologie et d'octroi de licences. Le Canada et les pays nordiques